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Временно обитаем?Временно обитаем?

——>|2-3

Областные депутаты, сотрудники краеведческого 
музея, экологи и представители бизнеса решили 
всерьез взяться за восстановление острова Мудьюг. 
Уникальная территория по-прежнему представляет 
интерес для туристов, однако они приезжают 
туда «дикарями». Историческая и экологическая 
важность острова практически забыта. 
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Главная тема

Справка «БК»
Архангельский ЦБК основан 

в 1940 году. 
Является одним из ведущих лесо-

химических предприятий РФ и Европы. 
Специализируется на производстве картона и то-

варной целлюлозы, бумаги и бумажно-беловых из-
делий. Единственный акционер АЦБК – австрий-

ская компания Pulp Mill Holding GmbH. 

Реконструкция: Наилучшие доступные технологии

Реконструкция сеточной, прессовой и сушильной частей 
КДМ-1 (установка 2-сеточного стола, установка башмачного 
пресса, замена пароконденсатной системы) снизила потре-
бление пара до 1,5 тн/тн (согласно справочнику НТД, мини-
мальное значение – 2тн/тн, максимальное – 3тн/тн).

Мероприятия по реконструкции размольно-подгото-
вительного отдела (РПО) и вакуумного хозяйства КДМ-1 
в части замены дисковых рафинеров на конические и за-
мена водокольцевых вакуум-насосов на турбовакуумные 
установки позволили снизить потребление электроэнер-
гии до 410 кВт*ч/тн против установленного минимального 
значения – 435кВт/тн, максимального – 650 кВт/тн).

По итогам модернизации сушильной части КДМ-2 (за-
мена пароконденсатной системы и реконструкция теплоре-
куперационных агрегатов с установкой продувочных ящи-
ков) потребление пара снизилось до 1,6 тн/тн (согласно НТД, 
минимальное значение – 2тн/тн, максимальное – 3тн/тн).

Реконструкция РПО второго агрегата (замена дисковых 
рафинеров на конические) снизила потребление электро-
энергии до 410 кВт*ч/тн против установленных показате-
лей НДТ по минимальному значению – 435 кВт/тн, макси-
мальному – 650 кВт/тн).

Напомним, совокупный среднегодовой экономический эф-
фект от реализации I этапа ПИП «Реконструкция производства 
картона» Архангельским ЦБК прогнозируемо составит более 
1,1 млрд рублей, в том числе за счет снижения себестоимо-
сти продукции - 575,8 млн рублей, изменения состава компо-
зиции в сторону увеличения доли более дешевой полуцеллю-
лозы - 332,6 млн рублей, сокращения расхода химикатов из-

за изменения технологии варки – 171,6 млн рублей, снижения 
норм расхода лиственной древесины на варку – 66,6 млн руб-
лей, уменьшения норм расхода потребляемых энергоресур-
сов (пара – на 1,4%, воды и стоков – на 19,5%) – 5,0 млн рублей.

В 2015 году АЦБК запустил новый завод полуцеллюлозы, 
соответствующий всем требованиям справочника по НДТ.

В настоящее время комбинат реализует II этап ПИП «Ре-
конструкция производства картона», в котором ключевыми 
проектами до 2018 года станут модернизация всего техно-
логического потока КДМ-2 (54,7 млн евро) и строительство 
новой выпарной станции (50 млн евро), что в дальнейшем 
снизит затраты и себестоимость продукции при увеличении 
объемов ее производства за счет экономичного расхода сы-
рья, энергонезависимости путем внедрения НДТ (техноло-
гии варки и энерго- и водосберегающей технологии). АЦБК 
сократит водопотребление на 50%, выбросы загрязняющих 
веществ - на 65%, сбросы в водный объект - на 75%, снизит 
выбросы парниковых газов на 18 тысяч тонн СО2 экв. (1%). 

 ■Модернизация АЦБК позволила достичь 
высоких показателей энергоэффективности

Реализация первого этапа приоритетного инвестиционного проекта (ПИП) 

в области освоения лесов «Реконструкция производства картона» АО «Архан-

гельский ЦБК» позволила превысить значения по энергоэффективности двух 

картоноделательных машин, установленные в справочнике наилучших до-

ступных технологий (НТД).

Временно обитаем?Временно обитаем?

Первая поездка эксперт-
ной группы была ознакоми-
тельной, но помогла создать 
объективную картину — Му-
дьюг в большом запустении, 
однако перспективы есть. 

Концлагерь, располо-
женный на Мудьюге, к слову, 
— единственный, построй-
ки которого с времен Первой 

мировой войны сохранились 
до наших дней. В пригодном 
для восстановления состо-
янии находится, в частно-
сти, барак для заключенных 
с двухъярусными нарами. 
Кстати, именно там участни-
ки экспертного совета прове-
ли совещание, поскольку раз-
меститься на острове практи-
чески негде. Областные депу-
таты, сотрудники краеведче-
ского музея, экологи и пред-
ставители бизнеса, осмотрев 

окрестности, решили разра-
ботать предложения по вос-
становлению Мудьюга и об-
ратиться с ними к правитель-
ству Архангельской области. 

Еще один уникальный 
объект, расположенный на 
острове, - один из старейших 
в России каменных маяков.

«Остров Мудьюг— это 
совершенно уникальное яв-
ление в природе и истории. 
Здесь есть поселения пер-
вобытных людей времен ка-

менного века, оборонитель-
ные сооружения самых раз-
личных эпох — XVII, XIX, XX 
веков», — рассказал  заве-

дующий отделом военной 

истории Архангельско-

го краеведческого музея 

Игорь ГОСТЕВ.
В советские времена на 

острове был создан музей, 
установлен обелиск в память 
о жертвах интервенции. Ря-
дом с выставочным залом 
стоят два корабельных ар-
тиллерийских орудия англий-
ского производства, снятые 
с турецкого крейсера времен 
Первой мировой войны.

По словам заместите-

ля председателя комите-

та Архангельского област-

ного Собрания депутатов 

по культуре и туризму Та-

тьяны СЕДУНОВОЙ, памят-
ники истории, к сожалению, 

На 2018 год приходится памятная историческая дата: 100 лет со 
дня первого столкновения с интервентами, направлявшимися в 
Архангельск, которое произошло вблизи острова Мудьюг. Позже 
там был создан «лагерь смерти», где содержались сторонники 
Красной армии. Полузаброшенный остров с уникальной природой, 
археологическими и архитектурными объектами продолжает 
привлекать внимание: областные депутаты, экологи и бизнес-
сообщество намер ены привести его в порядок. 

БК

журналист

Артём БОТЫГИН

заросли деревьями и тра-
вой, в оставшихся построй-
ках выбиты окна, и вообще, 
на острове «творится хаос».

«Мой муж родился на 
Мудьюге, его отец работал 
на маяке. Поэтому я ехала 
туда с таким трепетом. Уви-
дела памятник жертвам ин-
тервенции: такой масштаб-
ный, такой величавый — у нас 
в городе такого нет. Забвение 
острова началось в начале 
90-х годов прошлого века, 
когда люди не получали зар-
платы, и всем было не до пу-
тешествий. Туристы переста-
ли ездить на Мудьюг, и всех, 
кто трудился на острове, со-
кратили. С тех пор как снеж-
ный ком проблемы стали на-
растать. Сегодня Мудьюг за-
хламлен, поэтому в первую 
очередь его нужно очистить, 
привести в порядок, а уже по-
том думать, как развивать. Я 
вижу два направления:  эко-
логический туризм и воссоз-
дание музея», — отметила Та-
тьяна Седунова.

Остров Мудьюг интересен 
еще и с экологической точки 
зрения. Как рассказала «БК» 
эксперт отдела государ-

ственного надзора и эко-

логического просвещения 

ГБУ Архангельской области 

«Центр природопользова-

ния и охраны окружающей 

среды» Светлана МАРИЧ, 
практически вся территория 
острова входит в состав Му-
дьюгского государственного 
природного ландшафтного 
заказника регионального зна-
чения. На острове есть ред-
кие породы леса — дюнные 
сосняки, такие как на Яграх. 
Также на Мудьюге можно уви-
деть деревья с искривленны-
ми стволами, принимающие 
«танцующую» форму из-за 
того, что с моря дуют силь-
ные ветра. Здесь находится 

северный ареал распростра-
нения гадюки обыкновенной 
— вида, занесенного в Крас-
ную книгу Архангельской об-
ласти. Совсем рядом — дель-
та Северной Двины, через 
это место пролетают птицы, 
останавливаются и гнездят-
ся на острове. Но есть серьез-
ная проблема, отвлекающая 
внимание от красот острова, 
— это мусор.

«С этим очень сложно 
бороться по нескольким 
причинам. Во-первых, там 
очень развит неорганизо-
ванный туризм — рыбаки 
привозят много мусора и 
оставляют его на острове. 
Во-вторых, на Мудьюг те-
чением приносит весь му-
сор, который мы, архангело-
городцы, бросаем в Север-
ную Двину. В России вооб-
ще не очень развит процесс 
вывоза мусора с островных 
территорий, и Мудьюг — 
не исключение. Сейчас на 
острове четыре несанкци-
онированных свалки, для 
такой небольшой террито-
рии — это много», — пояс-
нила Светлана Марич.

В 2015 году участниками 
международной летней экс-
педиции, которую проводи-
ли Центр природопользова-
ния и охраны окружающей 
среды, экологические ор-
ганизации «Этас» (Архан-
гельск) и «Природа и мо-
лодежь» (Мурманск),  была 
разработана туристская 
тропа. На ней обозначены 
все самые интересные ме-
ста вдоль берега Белого 
моря. По словам экологов, 
они не хотели сейчас как-то 
влиять на остров и вносить 
изменения, поэтому тропа 
виртуальная, но скачать ее 
схему в Интернете может 
любой желающий.

Ракурс: Депутаты областного Собрания и экологи планируют развивать остров Мудьюг

Акценты

Исполняющим полномочия секретаря Архангель-

ского регионального отделения партии «Единая Рос-

сия» назначен руководитель депутатского объедине-

ния партии в областном Собрании, председатель ко-

митета по культуре и туризму регионального парла-

мента Виталий ФОРТЫГИН. 

Официальной инфор-
мации от партии пока нет. 
Как рассказал «БК» источ-
ник в региональном отделе-
нии «Единой России», Сер-

гей МОИСЕЕВ ушел по соб-
ственному желанию, одна-
ко его отставку связывают 
с трехнедельным отпуском 
в разгар кампании по вы-
борам в Государственную 
Думу. 

По данным «БК», Моисеев устал от напряженной ра-
боты и даже во время праймериз не стал использовать 
административный ресурс, благодаря которому вполне 
мог бы оказаться в числе первых кандидатов в депута-
ты в Госдуму.

Президиум Генсовета 
«Единой России» утвердил 
на должность и.о. Виталия 
ФОРТЫГИНА. Назначение 
нового секретаря партии бу-
дет возможно только после 
специальной конференции, 
которая вряд ли состоится 
до выборов в Госдуму (18 
сентября). Среди возмож-
ных претендентов обсужда-
ется кандидатура председа-
теля облсобрания депутатов 
Виктора НОВОЖИЛОВА.

 ■Сергей Моисеев ушел с поста 
секретаря РО «Единой России»
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Депутатский портфель
Взгляд: Создание зон комфорта - творческий процесс

В советские времена на острове был создан музей, 

установлен обелиск в память о жертвах интервенции.  

По мнению экспертов, воссоздание музея

и экологический туризм должны стать  основными

направлениями развития Мудьюга.

Энергия
настоящего времени

Возвращаясь из отпуска, 
мы невольно сравниваем 
свой город с местами, где 
побывали. Сразу бросаются 
в глаза заброшенный цирк, 
превращенный в барахолку 
Дворец спорта, останки 
шхуны «Запад»… 
Символы Архангельска 
прошлого тысячелетия. 
Стоит их восстанавливать
или пора избавляться
от энергетики прошлого?
На эту тему мы беседуем
с вице-спикером 
городской Думы 
Максимом КОРЕЛЬСКИМ 
(фракция «Единая Россия»).

– Через две недели Архангельск 

будет отмечать 75-летие союз-

ных конвоев. На юбилей «Дерви-

ша» к нам приглашены 500 чело-

век из стран–участников антигит-

леровской коалиции. Мы готовим-

ся встречать гостей, но есть изъя-

ны в самом центре, которые никак 

не скроешь от глаз – руины  пивова-

ренного завода Суркова, облезлый 

цирк. Стыдно. Почему мы обсужда-

ем состояние этих зданий не один 

десяток лет, но так и не сдвинулись 

с мертвой точки?

– Да, можно сказать, это притча во 
языцех, и традиционно все упреки адре-
суют городской власти, хотя решение 
задачи выходит за пределы ее полно-
мочий. В отличие от Европы и Северной 
Америки, где все объекты на территории 
муниципального образования по умол-
чанию находятся в его собственности и 
приносят ему доход, у нас есть здания, 
которые не принадлежат городу. 

Возьмем архангельский цирк.  Он 
входит в структуру Росгосцирка и яв-
ляется федеральной собственностью. 
Формально ни город, ни область ни-
какого отношения к нему не имеют и 
не могут определять его судьбу. Оста-
ется только съездить в Москву, пойти 
на прием к руководству Росгосцирка 
и убедить его в экстренной необходи-
мости отреставрировать и модерни-
зировать здание, если это возможно.

На самом деле ситуация парадок-
сальная. Когда турист идет по Троиц-
кому и видит такой объект, он не дол-
жен вникать в имущественные отноше-
ния, а мы не можем их каждому разъ-
яснять. Вот как бы вы поступили, если 
бы в центре вашей гостиной стоял сло-
манный венский стул, оставленный на 
хранение дальним родственником? 
Что делать, если вам предлагают его 
отремонтировать? Отвечать, что к нему 
нельзя прикасаться, нужно ждать, ког-
да вернется хозяин и все сделает? 

Один из наказов тем, кто сегодня 
избирается в Государственную Думу от 
Архангельской области, должен быть 
связан с проблемой, которую мы об-
суждаем. Я думаю, в ближайшее время 
губернатор и администрация города 
при поддержке депутатов всех уров-
ней могут совместно составить спи-
сок федеральных объектов, подлежа-
щих реконструкции.

– Можно создавать копии, как 

копия шхуны «Запад», которая счи-

тается одним из символов Архан-

гельска.

– Шхуна «Запад» разрушалась с 
90-х годов, никто не обращал на нее 

внимания, но когда мы занялись ею по-
сле пожара, сразу возникли разногла-
сия. Можно долго дискутировать, но 
однажды приходится принимать реше-
ние, которое кому-то кажется спорным. 

Кстати, мы предложили архангело-
городцам несколько вариантов сохра-
нения судна, и после опроса 80% рес-
пондентов высказались в пользу его 
восстановления с применением год-
ных остатков.  Для старшего поколе-
ния это действительно символ совет-
ского мореплавания, а для некоторых 
выпускников мореходки – место посвя-
щения в профессию..

– Архангельск – областной 

центр, и пока его население превы-

шает 300 тысяч человек. По норма-

тивам у нас должны быть цирк, теа-

тры, концертные залы. Это необхо-

димые пласты культуры, а не при-

хоть творческой интеллигенции..

– У нас должен быть и Дворец спор-
та, который давно не используется по 
назначению. Его нужно модернизиро-
вать, но он находится в собственности 
Федерации независимых профсоюзов 
России. Чтобы начать реконструкцию 
и модернизацию, мы должны писать 
письма и убеждать ее руководство в 
том, что время пришло, но рискуем 
получить ответ, что в стране сотни та-
ких объектов и черед нашего Дворца 
спорта по их плану придет только че-
рез двадцать лет.

Весной у нас был знаменитый вра-
тарь, президент Федерации хоккея 
России Владислав ТРЕТЬЯК. Он доло-
жил о плачевном состоянии архангель-
ской ледовой арены на Госсовете по 
развитию физкультуры и спорта. Обо-
рудование нашего Дворца спорта не 
менялось с тех времен, когда Третьяк 
добывал «золото» для сборной СССР. 
И он готов биться за Архангельск! Так 
значит, мы обязаны с поддержкой VIP-
персон вести переговоры с балансо-
держателями о партнерстве при вос-
становлении важных для города и об-
ласти объектов или добиваться пере-
дачи права собственности. В любом 
случае это будет долгий диалог, но 
если мы начнем его сегодня, то нача-
ло работ будет отдалено от нас не го-
дами, а месяцами.

– Вы поднимали эти темы на 

сессиях городской Думы?

–  Безусловно, причем они обсуж-
дались на заседаниях разных комис-
сий, но чаще мы занимаемся более 
приземленными вопросами. Недавно 
я вернулся из Норвегии, с Поморского 
фестиваля в Вардё – городе-побрати-
ме Архангельска. На встрече с главой 

городской администрации с россий-
ской стороны прозвучал вопрос, ко-
торый его неподдельно изумил: о том, 
как у них организованы уборка города 
и вывоз мусора, как обслуживается во-
доснабжение, водоотведение и кана-
лизация. И он ответил: «Я не знаю ню-
ансов. Если вам интересно, приглашу 
инженеров». Мэру Вардё около сорока 
пяти лет,  а  систему, которая исправ-
но функционирует до сих пор, строил 
его дед.

Если представить пирамиду Мас-
лоу, то мы застряли где-то в самом 
низу, обсуждая базовые потребности 
города. Зациклились на городском хо-
зяйстве: дрова, вода, помои, водока-
нал, мусор, крематорий… и не можем 
оторваться, оценить городскую сре-
ду в более широком ракурсе. Культу-
ра остается где-то за пределами вос-
приятия представительной власти. Как 
поддерживать в городе чистоту и по-
рядок, известно. Лучшие муниципаль-
ные практики регулярно обсуждают-
ся на конференциях глав городов. По-
следняя из них проводилась в Уфе. Не 
грех съездить, скопировать технологии 
у тех, кто добился успеха, чтобы потом 
установить четкий дедлайн: последний 
раз мы обсуждаем тему «тысячника» в 
2017 году. 

Чтобы Архангельск воспринимался 
как город XXI века, нужно дотягиваться 
до Виктора Панова, Тима Дорофеева и 
организаторов «Тайболы», блестяще 
представивших наш город в Вардё. У 
нас есть неблагоустроенные террито-
рии, включая обширные участки набе-
режной, парки и скверы. Воткнуть дет-
скую площадку – это не благоустрой-
ство. Если в городе не хватает специ-
алистов по формированию современ-
ной городской среды, то их можно най-
ти и пригласить из Москвы, Петербур-
га, Казани, где уже внедрены подоб-
ные проекты. Пусть они пропишут ло-
гистику, а мы осуществим их творче-
ские замыслы.

Кто и чем запоминается людям? 
Пожалуй, Анатолия Ефремова до сих 
пор ассоциируют со славой команды 
«Водник» и кинофестивалями «Спо-
лохи». Александра Донского – с бла-
гоустройством проспекта Чумбарова-
Лучинского. Все, что откладывается в 
памяти, связано с зонами комфорта и 
престижем города. Одно дело постро-
ить торговый центр, который придет в 
упадок через пять лет, совсем другое 
– разбить парк, который будет укра-
шать Архангельск веками, и мы долж-
ны направить максимум энергии в это 
русло.

«Совместно с краеведче-
ским музеем мы пишем про-
ект, который касается южной 
части Мудьюга, где находился 
музей. Нас больше всего ин-
тересует развитие экологиче-
ского туризма: есть перспек-
тивы создания других экотроп 
по всему острову», — продол-
жила Светлана Марич.

Теперь участники эксперт-
ного совета формируют окон-
чательный перечень рекомен-
даций  правительству Архан-
гельской области по восста-
новлению Мудьюга, предус-
мотрев финансирование в 
государственной программе 
«Культура Русского Севера».

«Рабочая версия предло-
жений сейчас на обсуждении у 
членов экспертного совета. Д 
умаю, что к сентябрю мы при-
мем окончательные решения 
и передадим их министерству 
культуры. Все упирается в на-
личие средств. Может быть, 
удастся войти в какую-то дру-
гую программу на условиях 
софинансирования, но одно-
му краеведческому музею не 
справиться — это точно. На-
деемся, что кто-то от бизнеса 
тоже подтянется, сделает ры-
бацкие домики или кафе, что-
бы было где останавливаться 
и отдыхать», — добавила Та-
тьяна Седунова.

Акценты

 ■Путин выбрал Архангельск
площадкой Арктического форума

Президент РФ Владимир ПУТИН утвердил Архан-

гельск в качестве площадки для проведения в мар-

те 2017 года важнейшего стратегического меропри-

ятия – международного форума «Арктика – террито-

рия диалога».

Об этом сообщил губернатор Архангельской области 
Игорь ОРЛОВ в ходе совещания с представителями компа-
ний «Архангельскгеолдобыча» и «Севералмаз». По его мне-
нию, это свидетельствует о том, что арктические инициати-
вы региона находят поддержку на самом высоком государ-
ственном уровне. 

«Опубликован проект Федерального закона «О разви-
тии Арктической зоны Российской Федерации» - наша об-
ласть должна стать одной из «якорных» точек, – цитирует  
слова губернатора пресс-центр регионального правитель-
ства. – Мы рассчитываем, что инвестпроекты, связанные с 
добычей алмазов, развитием минерально-сырьевой базы, 
станут пилотными».

Напомним, что Архангельск уже становился местом про-
ведения Арктического форума в сентябре 2011 года. 

 ■Три компании претендуют
на крупный заказ Севмаша

17 августа будут подведены итоги торгов на модер-

низацию эллинга №1 ПО «Севмаш». На контракт стои-

мостью почти 1 млрд рублей претендуют три компании 

— одна московская и две из Северодвинска. 

Реконструкция эллинга будет проводиться в рамках тех-
нического перевооружения предприятия для строительства 
субмарин четвертого и пятого поколений.

В цехах необходимо реконструировать кровлю, стены, 
усилить металлоконструкции, повысить степень огнезащи-
ты. Максимальная стоимость контракта - 989,7 млн рублей. 
ООО «Спасатель» из Северодвинска готово исполнить его 
за 930,3 млн рублей, северодвинское ООО «Спецфунда-
ментстрой» — за 934,7 млн московская компания «Строй 
Групп» — за 979,7 млн рублей.
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Визит
Персона: В областном центре побывала знаменитая балерина Илзе Лиепа

Новое «па» в культурной политике
9 августа в Архангельске побывала знаменитая балерина, 
благотворитель, активный общественный деятель Илзе ЛИЕПА. 
В наш город она приехала по приглашению депутата 
Государственной Думы от «Единой России» Елены ВТОРЫГИНОЙ,
и главной целью визита стало подписание соглашения
о сотрудничестве с муниципалитетом, итогом которого
может стать появление в областном центре школы балета.

Илзе Лиепа — российская балерина, ак-
триса театра и кино, лауреат Государствен-
ной премии РФ, премии «Золотая маска», на-
родная артистка России и Республики Каре-
лия, известна также как президент благотво-
рительного Фонда развития хореографиче-
ского и изобразительного искусства «Культу-
ра — детям», и прежде всего именно в этой 
роли прибыла в Архангельск. Помимо де-
ловых встреч с главой города Игорем ГОД-
ЗИШЕМ, губернатором Игорем ОРЛОВЫМ, 
председателем городской Думы Валенти-
ной СЫРОВОЙ и министром культуры реги-
она Вероникой ЯНИЧЕК, она успела побы-
вать на открытии детской площадки и при-
нять участие в конференции Архангельско-
го городского отделения общественной ор-
ганизации «Союз женщин России», которая 
в этом году прошла под девизом «Роль жен-
щины в развитии города, области, страны». 

Особенно Илзе Лиепа ждали как раз на 
женском форуме. Председатель отделения 
«Союза женщин» по округу Варавино-Фак-
тория Светлана РОМАНОВА рассказала, как 
однажды в Москве познакомилась с Илзе и 
та обещала обязательно побывать в Архан-
гельске, потому что с ним заслуженную ба-
лерину многое связывает. Например, одна 
из самых известных  ролей артистки в кино 
— в многосерийном историческом фильме 
«Михайло Ломоносов» (1986 год). Намере-
ния исполнились благодаря депутату Госу-
дарственной Думы, члену фракции «Единая 
Россия» Елене Вторыгиной: именно по ее 
приглашению Илзе Лиепа все-таки сплани-
ровала визит в столицу Севера.

ПЕРВЫЙ ШАГ 

К ОТКРЫТИЮ ШКОЛЫ БАЛЕТА

Главным пунктом визита в Архангельск 
было подписание соглашения о намерени-
ях между главой Архангельска Игорем Годзи-
шем, президентом благотворительного Фон-
да развития хореографического и изобрази-
тельного искусства «Культура — детям» Илзе 
Лиепа и директором Фонда региональных 
проектов «Успех» Тамарой СТАРЖИНСКОЙ.

«От молодежи неоднократно звучало по-
желание, чтобы в Архангельске появились 
балетная школа и театр оперы и балета. Ин-
терес к хореографическому искусству есть 
и у детей, и у молодежи, и у взрослых. Кро-
ме того, концертные и конкурсные высту-

пления детей всегда становятся объединя-
ющим началом для семей», — подчеркнул 
Игорь Годзиш.

Пока это лишь договор о намерениях, 
но он вряд ли останется формальностью: 
по словам депутата Госдумы Елены Вторы-
гиной, Илзе Лиепа давно хочет создать ба-
летную школу в Архангельске, и подписа-
ние трехстороннего соглашения — серьез-
ный шаг на пути к этому.

«Я счастлива приехать сюда, на роди-
ну Михаила Васильевича Ломоносова, же-
ной которого   была в фильме на заре моей 
юности. Это место, с которым у меня много 
связано. Я здесь в каком-то смысле на сво-
ей исторической родине. Мне очень прият-
но быть гостем Елены Андреевны Вторыги-
ной. Мы сотрудничаем вместе в Москве по 
разным направлениям, интересы вашего 
края в Госдуме представляет очень энер-
гичный, удивительный человек.  Движение 
«Союз женских сил», где Елена Андреевна — 
председатель стратегического совета, сей-
час набирает силу. Из нашей дружбы, есте-
ственно, рождаются и совместные планы 
— по объединению усилий, прежде всего 
в сфере культуры. Мне бы очень хотелось, 
чтобы проекты моего фонда пришли сюда, 
на вашу землю», — сказала, знакомясь с гла-
вой города, знаменитая балерина.

Под этими словами имелся в виду в пер-
вую очередь проект «Россия танцующая», 
северной столицей которого в рамках со-
трудничества муниципалитета и фонда Илзе 
Лиепа может стать Архангельск. Подписан-
ное трехстороннее соглашение его участни-
ки считают первым шагом к тому, чтобы в го-
род пришел «большой балет». Игорь Годзиш 
также выразил надежду на то, что один из 
этапов конкурса «Волшебная туфелька», ко-
торый также проводит фонд Илзе Лиепа, бу-
дет проходить и в Архангельске. В отбороч-
ных этапах фестивалей «Волшебная туфель-
ка» и «Россия танцующая» участвуют сот-
ни тысяч детей по всей России, а финали-
сты конкурса выступают на сцене Большо-
го театра вместе с известными артистами.

Губернатор Архангельской области 
Игорь Орлов на встрече после подписа-
ния соглашения в городской администра-
ции пообещал Илзе Лиепа, что региональ-
ная власть тоже окажет фонду «Культура — 
детям» всю необходимую поддержку. Бале-
рина, в свою очередь, поделилась с губер-
натором желанием открыть здесь балетную 
школу, на что Игорь Орлов ответил: в регио-
не для этого есть все возможности.

«Ваш визит — это большое событие. В 
области очень много детских танцевальных 
коллективов, наши ребята и их педагоги го-
товы представить свои достижения и пла-
ны. Уверен, что в следующем году таланты 
из Архангельской области окажутся среди 
финалистов проекта «Россия танцующая», 
— добавил он.

«А МЫ, МУЖИКИ, 

ПОМОГАТЬ БУДЕМ»

Девиз форума «Роль женщины в развитии 
города, области, страны» был раскрыт за вре-
мя конференции городского отделения «Со-
юза женщин России» более чем полностью. 

«Я считаю, что именно на женщинах дер-
жится наш город и вся страна: на мужестве 
и любви, терпении и радости прекрасной 
половины человечества. Женщины умудря-
ются решать и бытовые вопросы, и руково-
дить огромными отраслями. В социальной 
сфере, в сфере культуры в частности, не-
возможно работать формально: там нужно 
отдавать сердце, и делать это каждый день, 
каждый час. Перед вами открываются но-
вые возможности, а мы, мужики, будем по-
могать, если вы нас подключите к реализа-
ции идей», — отметил Игорь Годзиш.

Депутат Государственной Думы РФ Еле-
на Вторыгина напомнила собравшимся о 
федеральных целевых программах, кото-
рые реализуются на территории области, и 
заявила, что они продолжат работать.

«Программа «Детские сады — детям» со-
стоялась, во многих муниципальных образо-
ваниях уже нет очереди в эти учреждения. 
Мы построили 24 детских сада в Архангель-
ской области, реконструировали больше 20 
зданий детсадов. В этом году начнется ре-
ализация новой федеральной целевой про-
граммы — по строительству и реконструк-
ции школ. 20 миллиардов рублей уже за-
ложено на эти цели», — подчеркнула Еле-
на Вторыгина.

По мнению депутата, нельзя забывать 
и о важности целевой программы «Дороги 
России». В ее рамках были восстановлены 
дорожные фонды, в 2016 году Архангель-
ская область получила на ремонт дорог око-
ло 1,5 млрд рублей, в эту сферу пришли но-
вые технологии. 

«Меня как раз в селе Ломоносово недав-
но спросили: зачем так много слоев нано-
сят дорожники, ведь можно сделать проще, 
но больше? Технологии сегодня позволяют 
и в этом селе сделать дорогу практически 
по параметрам трассы М-8. Таким уровень 
строительства дорог должен быть в Архан-
гельске и во всех муниципальных образова-
ниях области», — уверена Елена Вторыгина.

Особое внимание на женском форуме 
было уделено теме культуры, а тема тан-
цев лейтмотивом звучала в выступлениях 
не только Илзе Лиепа, но и других активи-

сток женского движения. Например, участ-
ница форума «Команда-29» Анастасия КО-
НОПЛЁВА озвучила идею создания Аркти-
ческого театра балета.

«Мы выступаем в рамках женского фо-
рума, но это не феминистическое движе-
ние: мы ратуем за истинные человеческие 
ценности, на их поддержку и направлены 
наши проекты. Главная задача — формиро-
вать вкус у детей с самого раннего детства. 
Мы услышали выступление молодой девуш-
ки, которая подняла вопрос о создании в Ар-
хангельске театра оперы и балета, высту-
пление медицинского работника, который 
предлагает и реализует изумительные про-
граммы по лечению танцем. Если будет еще 
и административная поддержка, мы увидим 
поколение, за которое можно быть спокой-
ным, когда у них в жизни появится правиль-
ный интерес. На Севере много талантливых 
детей, и у меня на Архангельскую область 
большие надежды», — прокомментирова-
ла Илзе Лиепа итоги конференции.

ВМЕСТО АНТРАКТА

В перерывах между встречами знаме-
нитая балерина вместе с Еленой Вторыги-
ной приняла участие в открытии детской пло-
щадки, созданной в рамках проекта «Терри-
тория детства». По словам Тамары Старжин-
ской, директора благотворительного фонда 
«Успех», помимо «Территории детства» у фон-
да есть и другие благотворительные проек-
ты. Они ориентированы на детей из Архан-
гельска и глубинки Архангельской области.

«Город должен быть адаптирован не 
только для взрослых, но и прежде всего для 
детей. К сожалению, в Архангельске мало 
скверов, парков, зелени. И вот такие ма-
ленькие вкрапления дают возможность по-
нять, что ты живешь в городе, который о тебе 
тоже заботится. Елена Андреевна Вторыги-
на — человек, который много лет вне зави-
симости от своей занятости участвует в на-
ших проектах. Материальный фактор зача-
стую выходит на первый план, но нельзя за-
бывать и про человеческий ресурс, ведь это 
до такой степени важно, когда своим сло-
вом, делом, пониманием задачи или про-
блемы можно многое сдвинуть с места», — 
добавила Тамара Старжинская.

Открытая в центре Архангельска - на 
проспекте Чумбарова-Лучинского, рядом с 
детским садом «Рябинушка» - детская пло-
щадка стала одиннадцатой по счету, соз-
данной фондом «Успех» в рамках проекта 
«Территория детства».

Также Илзе Лиепа посетила городскую 
Думу и встретилась с ее председателем Ва-
лентиной Сыровой, а в конце дня балерина 
посмотрела экспозицию Гостиных дворов 
вместе с министром культуры Архангель-
ской области Вероникой Яничек.

Михаил АЛЕКСЕЕВ

журналист
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Регион

ЖК «Пионер» на ул. Тор-

цева практически готов к 

сдаче, на ЖК «Атмосфера» 

на Яграх завершается забив-

ка свай, ведется бетонирова-

ние ростверка, на ЖК «Шоко-

лад» на ул. Индустриальной 

полным ходом идет устрой-
ство фундамента. 

Самый масштабный про-
ект «Аквилон-Инвеста» в го-
роде - 9- и 12-этажный жилой 
комплекс «PARUS» общей пло-
щадью более 30 тысяч кв. м, 
который возводится на пло-

щади имени Давида ПАША-
ЕВА, легендарного директо-
ра Севмашпредприятия, По-
четного гражданина Северод-
винска. 

Накануне Дня строителя 
(второе воскресенье августа, 
в этом году - 14-е число) на 
стройплощадке ЖК «PARUS» 
побывали заместитель гла-

вы администрации Севе-

родвинска по городско-

му хозяйству Виктор НИ-

КОНОВ, начальник управ-

ления архитектуры и гра-

достроительства, главный 

архитектор города Антон 

КИРИЛЛОВ, а также пред-
ставители СМИ. Сейчас здесь 
ведутся активные работы по 
возведению 1-й очереди жи-
лого комплекса на 217 квар-
тир. Половина из них уже при-
обретена северодвинцами.

«На сегодняшний день 
полностью завершен нуле-
вой цикл, закончены рабо-
ты по кирпичной кладке стен 
третьего этажа, строители 
приступили к работам на чет-
вертом этаже. На стройпло-
щадке установлены два ба-
шенных крана. Начаты зем-
ляные работы на стройпло-
щадке 2-й очереди комплек-
са. В ближайшее время здесь 
планируется провести дина-
мические испытания свай», - 

отметил инженер технадзо-

ра Александр ГУБКИН.

Стоит подчеркнуть, что 
1,2 га (из общей площади 
участка в 2,4 га) отведено 
под благоустройство приле-
гающей территории. Пред-
варительный проект пре-
дусматривает озеленение 
на общей площади 5,2 тыся-
чи кв. м, включая сквер с про-
гулочной дорожкой и фон-
таном, универсальный корт 
для футбола и хоккея, игро-
вые комплексы для детей до-
школьного возраста и школь-
ников, отдельные площад-
ки для скейтбординга, на-
стольного тенниса. Проек-
том предусмотрены госте-
вые стоянки для автотран-
спорта на 160 машино-мест.

«Для завершения ар-
хитектурного облика этого 
района города данный про-
ект выглядит очень достой-
но, - считает Антон Кирил-
лов. - По количеству ква-
дратных метров это самый 
большой объект в Северо-
двинске. Мы готовы рассмо-
треть проект благоустрой-
ства территории с предло-
жениями от застройщика».

Со слов Виктора Никоно-
ва, работа на строительных 
объектах идет, но предложе-
ние пока не догоняет спрос, 

и есть общая задача — нара-
щивать темпы. 

Сдача 1-й очереди ЖК 
«PARUS» запланирована на 
4-й квартал 2017 года. Пло-
щадь имени Давида Паша-
ева по праву считается од-
ним из красивейших архи-
тектурно-планировочных 
решений города корабелов. 
С трех сторон ее формируют 
дома «северодвинской» се-
рии, а четвертую часть «кру-
га» в свое время достроить 
не успели. Более двух де-
сятилетий на огромном пу-

стыре располагались лишь 
коммерческие ларьки, да 
ветер обдавал песком и пы-
лью проходивших через пу-
стырь пешеходов. Успеш-
но реализуемый холдингом 
«Аквилон-Инвест» проект 
комплексного решения за-
стройки данного участка не 
просто «замкнет круг» в еди-
ном архитектурном стиле, 
но и будет способствовать 
созданию в Северодвинске 
новых прогрессивных фор-
матов современных обще-
ственных пространств.

Лидеры рынка: Строительный холдинг «замкнет круг» на знаковой площади города корабелов

«Аквилон-Инвест»:
1000 новых квартир для северодвинцев
Холдинг «Аквилон-Инвест» продолжает 
строительство в Северодвинске четырех 
новых жилых комплексов общей площадью 
порядка 70 тысяч кв. м: это 1000 новых 
квартир, или 35% от общего объема нового 
жилья, возводимого сейчас в городе 
корабелов. 

Сдача 1-й очереди ЖК «PARUS» запланирована на 4-й 

квартал 2017 года. Успешно реализуемый холдингом 

«Аквилон-Инвест» проект дополнит облик одной из 

центральных площадей города корабелов.

На стройплощадке ЖК «PARUS» полностью завершен 

нулевой цикл. Ведутся работы по возведению 

первой очереди жилого комплекса на 217 квартир. 

Половина из них уже куплена северодвинцами.

Реклама. ООО «Аквилон-Инвест»
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Городская среда
Благоустройство: В Арханегельске сносят гаражный «самострой»

 ■Предпринимателей призывают 
быть осторожными

Управление Роспотребнадзора по Архангельской 
области обращает внимание предпринимателей на то, 
что возобновились случаи, когда от неустановленного 
лица, представляющегося сотрудником ведомства, в 
адрес ИП поступают телефонные звонки о необходи-
мости приобретения за плату пакета нормативно-пра-
вовой литературы для оформления «уголка потреби-
теля» с обещанием впоследствии выдать сертификат, 
освобождающий от проверок на три года.

Роспотребнадзор сообщает, что подобные действия не 
имеют отношения к деятельности управления. Управление 
не предлагает и не продает нормативно-правовую литера-
туру. Обо всех подобных обращениях следует сообщать в 
приемную регионального Роспотребнадзора по тел.: (8182) 
20-05-69, а также в органы внутренних дел по тел.: 02 (102).

 ■В Соломбале
открылся новый МФЦ

Жители Соломбалы, Северного и Маймаксанско-
го округов Архангельска теперь могут получить госус-
луги в непосредственной близости от места житель-
ства – в новом отделении ГАУ АО «Архангельский реги-
ональный многофункциональный центр предоставле-
ния государственных и муниципальных услуг» (МФЦ).

Вновь открывшийся офис отделения располагается по 
адресу: г. Архангельск, ул. Адмирала Кузнецова, д.7. Это 
уже четвертое отделение МФЦ, которое обслуживает жи-
телей областного центра. Через МФЦ граждане могут полу-
чать отдельные виды госуслуг, оказываемых федеральными 
органами власти и органами государственных внебюджет-
ных фондов, в том числе Федеральной налоговой службой.

В МФЦ можно получить 13 видов услуг ФНС, среди них 
такие востребованные услуги, как получение сведений из 
госреестров (выписки и справки из ЕГРЮЛ, ЕГРИП, из ре-
естра дисквалифицированных лиц), госрегистрация юри-
дических лиц и ИП, подача заявлений о выдаче справок о 
состоянии расчетов с бюджетом, актов сверки. 

Снести, нельзя оставить

В Октябрьском 
округе Архангельска 
продолжается 
снос самовольно 
установленных 
гаражей. Постройки 
во дворе по адресу 
ул. Суфтина, 32 
в начале 1990-х годов 
заняли территорию 
сквера дома для 
одиноких пожилых 
людей и ветеранов. 
Активный демонтаж 
объектов ведется 
силами подрядной 
организации за счет 
бюджетных средств. 
До конца 2016 года
в округе ликвидируют 
14 незаконно 
установленных 
гаражей.

Снос незаконной постройки - 
дело хлопотное и довольно затрат-
ное для муниципалитета.  Работы 
по ликвидации одного гаража обхо-
дятся городской казне примерно в 
15 000 рублей.   Длительный процесс 
начинается с решения рабочей груп-
пы о демонтаже строения и включа-
ет в себя сложные процедуры: по-
иск владельцев, наем спецтехники, 
опись имущества, вывоз построек 
и хранение описанного. Плюс тру-
дозатраты специалистов и оформ-
ление документов. Снос гаражей на 
Суфтина, 32 осуществлялся в при-
сутствии участкового, представите-
лей администрации округа, подряд-
чика и сотрудников городской служ-
бы спасения. 

В случае, когда гараж нельзя про-
сто взять и перенести с места на ме-
сто, его демонтируют и утилизируют. 
По словам главы администрации 

Октябрьского округа Архангель-

ска Алексея КАЛИНИНА, большин-
ство собственников занимаются де-
монтажем  самостоятельно. В случае 
с благоустройством сквера на Суфти-

на, 32 так поступили пятеро из вось-
ми владельцев. Зачастую снос каждой 
такой постройки — процедура инди-
видуальная: найти собственника га-
ража или его родственников — боль-
шая проблема.

«Мы искали владельца одного из 
гаражей, и удалось установить, что ра-
нее им являлся ветеран Великой Оте-
чественной войны, которого ныне нет 
в живых. Родственников пока найти не 
удалось, а прежде по договору бес-
срочной аренды департамент город-
ского хозяйства выделил ветерану 
участок в безвозмездное пользова-
ние. Право такой аренды по наслед-
ству не передается, поэтому объект 
необходимо демонтировать. Договор 
расторгнут через региональное ми-
нистерство имущественных отноше-
ний. Теперь мы имеем законное пра-
во на снос этой конструкции», — по-
яснил Алексей Калинин.

Другой собственник предупредил 
муниципалитет о том, что не в состоя-
нии самостоятельно  выполнить пред-
писание и убрать свой гараж, постро-
енный из цельнометаллических кон-
струкций, с территории сквера, выдал  
ключи. Таким образом, постройку лик-
видируют за бюджетный счет.   

Незаконно установленные гара-
жи во дворах — пережиток 90-х го-
дов и практически не используются 
собственниками по назначению. При 
описи имущества не встречаются цен-
ные вещи: обычно это хлам, который 
по волевому решению хозяев переко-
чевал не напрямую в мусорные баки, 
а в промежуточный «перевалочный 
пункт». Все значимое имущество, ко-
торое было обнаружено после вскры-
тия, отвезут на склад в администра-
цию округа. Если собственник или 
его родственники найдутся, они смо-
гут забрать эти вещи. Однако объяв-
ляться никто не спешит: в судебном 
порядке муниципалитет вправе взы-
скать с таких хозяев издержки за де-
монтаж незаконной постройки. Гара-
жи, которые удалось демонтировать 
«целиком», будут храниться на пло-
щадке МУП «Архкомхоз». Возможно, 
впоследствии предприятию удастся 
их реализовать.

Вскоре будет объявлен аукцион на 
работы по сносу других самовольно 
установленных объектов. Ими станут 
гаражи по адресам: ул. Садовая, 12, 
пр. Ломоносова, 28 и ул. Гайдара, 32. 
Собственникам уже направлены соот-
ветствующие требования. Объявления 
о сносе вывешены в заметных местах.

Бизнес-блокнот

Илья ЛЕОНЮК

журналист
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Акценты

 ■Железнодорожный мост подсветят 
в гамме полярного сияния

В Корпорацию развития Архангельской области 

(КРАО) обратились представители архангельской ком-

пании «Энергосфера» с проектной инициативой по ос-

вещению Северодвинского моста (железнодорожной 

и автомобильной частей). Интерес к проекту проявили 

региональное министерство транспорта, Архангель-

ский филиал Северной железной дороги ОАО «РЖД», 

администрация Архангельска и МУП «Горсвет».

По мнению разработчиков проекта «Северное сияние», 
Северодвинский мост, соединяющий центр Архангельска с 
его левобережной частью, хорошо наблюдается как с воды, 
так и с берегов и является зрительной доминантной в днев-
ное время. Однако в вечернее и ночное время необходимо 
усилить это впечатление, используя современные средства 
и методы архитектурного освещения.

Архангельск является одним из немногих городов, где 
можно наблюдать уникальное природное явление – север-
ное сияние. Его основные цвета – зеленый с оттенками ро-
зового по краям и фиолетового в центре. Такая цветовая 
гамма в подсветке моста особенно эффектно будет выгля-
деть на фоне темного неба, отмечает директор компании 

«Энергосфера» Иван МУСИЕНКО. 
«Инициаторы на собственные средства готовы разра-

ботать и реализовать этот проект. Предлагаемое реше-
ние пока не имеет аналогов в России. Наш северный город 
большую часть года ограничен в естественном природ-
ном освещении, а воплощение этой идеи позволит укра-
сить Архангельск и добавит колорита в туристическую со-
ставляющую города», - считает генеральный директор 

Корпорации развития Архангельской области Алек-

сей КОВАЛЁВ.

 ■Советы 
опытного аудитора

«Неотделимые» вложения в арен-

дованное имущество – один из самых 

сложных вопросов налогового учета.

 Предприятие понесло большие рас-
ходы на модернизацию арендованного 
имущества. Чьей собственностью явля-
ются улучшения и как квалифицируют-
ся в налоговом и бухгалтерском учете? Как выгоднее офор-
мить эти финансовые операции, чтобы налоговые инспек-
торы не смогли предъявить претензии?

Какие основания можно успешно использовать в борь-
бе с налоговой инспекцией за свои права, читайте на на-
шем сайте www.bclass.ru. 

В разделе «Финансы/Советы аудитора» вы найдете не-
мало важной и полезной для вашего бизнеса информации.
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Лофт-проектом сегодня принято 
называть переоборудование под нуж-
ды дня утративших свое предназначе-
ние помещений или зданий. Роль не-
официальной «родины» российских 
лофт-проектов чаще всего отдается 
Санкт-Петербургу. 

«Главная цель, которую мы перед 
собой ставим, - объединить горожан, 
создать особенное место, где они 
смогут комфортно работать, учиться 
и отдыхать. Когда я думал, как сде-
лать рекламу нашему заведению, за-
цепился за идею попаст ь в Книгу ре-
кордов Гиннесса. Вся наша команда 
– люди творческие, сделавшие себе 
имя здесь. Никто из нас не уехал из 
Архангельска, и все мы настроены на 
развитие того места, в котором жи-
вем. В моем понимании, перспектив 
много, в частности туристических. И 
рекорд Гиннесса, который мы хотим 
поставить, должен привлечь внима-
ние к городу, а скульптура может стать 
достопримечательностью», - рассуж-
дает арт-директор проекта «Слон» 

Дмитрий КОРОБОВ (на снимке). 
На сегодняшний день рекордсме-

ном в искусстве скульптуры из пласти-
ка, по версии Книги рекордов Гиннесса, 
является дизайнер из литовского горо-
да Каунаса Иоланта СМИДТИЕНЕ, кото-
рая создала новогоднюю елку из 42 ты-
сяч бутылок. Организаторы проекта хо-
тят забрать у нее пальму первенства и 
возвести пластикового слона высотой 
5-8 метров из 45 тысяч бутылок. 

Реализацию такого масштабного про-
екта организаторы разделили на три эта-
па. Первый из них начнется 15 августа и 
продлится до 15 сентября. За этот месяц 
нужно собрать необходимое количество 
пластика. Для этого по городу – вблизи 
крупных торговых центров, на набереж-
ной, около университетских корпусов - бу-
дут расставлены специальные баки. По 
словам Дмитрия Коробова, в планах так-
же договориться с заведениями обще-
ственного питания и забирать тару у них. 

«Мы решили выбрать тяжелый мно-
гофункциональный ход, направлен-
ный и на то, чтобы горожане привыка-
ли к раздельному сбору мусора. Кроме 
того, мы соберем волонтеров и орга-
низуем глобальную приборку пласти-
ка на пляжах, в пригородах, лесополо-
сах», - продолжает Дмитрий Коробов.

Следующий этап – запуск конкур-
са на лучший эскиз скульптуры слона, 
в котором сможет поучаствовать лю-
бой желающий. Главное условие - что-
бы она была надежной и устойчивой. 
Наиболее подходящую идею воплотят 
в жизнь дизайнеры и строители.  

Завершающий этап рекламной 
кампании лофт-проекта «Слон» - не-
посредственное создание скульпту-
ры и фиксация рекорда - 22 сентября, 
в День защиты слонов. В честь этого 
события организаторы лофт-проекта 
проведут общегородской праздник. 
Слона они хотят установить не у «Па-
руса», а на Красной пристани, однако 
окончательной договоренности с му-
ниципалитетом на этот счет пока нет. 

По словам Дмитрия Коробова, есть 
несколько вариантов развития собы-
тий. Первый –  самый оптимистичный 
- оставить слона на культовом месте 
набережной Северной Двины. Второй, 
если местные власти не согласятся, - 
подыскать другую площадку. 

«Третий вариант - самый грустный, 
- продолжает Дмитрий Коробов. - Мы 
можем сделать абсолютно беспреце-
дентный ход и через какое-то время 
прилюдно утилизировать скульптуру, 
чтобы дать людям понять: даже такой 
труд – это в первую очередь экологиче-
ская акция, направленная на поддерж-
ку правильного подхода к ликвидации 
мусора. Возможно, судьбу слона ре-
шит общественное мнение, которое 
определится по результатам опроса».

Стиль жизни

CLASSIFIED
Реклама

Стоимость разовой публикации стандартного объявления 
(до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. 
Максимум – 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом 
– дополнительная оплата + 50%. Написание текста заглавными 
буквами не допускается. 

Для рубрики ТОРГИ количество слов в одном объявлении не 
ограничено, выделения в тексте полужирным шрифтом – бес-
платно.

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7 900 912-6622.

ТОРГИ

 ■ Организатор торгов - ООО «Межрегиональный аукци-
онный центр» (165300, Архангельская обл., г.Котлас, ул.К.Маркса, 
д.7, оф.025, 89116873242, torgi2100@bk.ru), сообщает о результа-
тах торгов 10.08.16г. (сообщение №77031906342 в газете «Коммер-
сантъ» №117 от 02.07.16 г.), должник: ООО «Комфорт» (164268, Ар-
хангельская область, Плесецкий район, г.Североонежск, Рабочий по-
селок, 2-й Микрорайон, д.10, ИНН:2920013830, ОГРН:1102920000732), 
конкурсный управляющий Степанов Николай Анатольевич (163000, 
г.Архангельск, пр.Троицкий, д.65, оф.213; ИНН:290110454296, 
СНИЛC:097-726-656-29), член Союза «Саморегулируемая орга-
низация арбитражных управляющих Северо-Запада» (191060, 
г.Санкт-Петербург, ул.Смольного, 1/3, п.6; ОГРН:1027809209471, 
ИНН:7825489593) действующий на основании решения АС Архан-
гельской области по делу №А05-6413/2013 от 02.12.13 г. и опреде-
ления от 19.05.16 г. Торги не состоялись ввиду отсутствия зая-
вок. Уведомляет о проведении с 14:00 22.09.16 г. на электронной 
площадке (далее ЭП) АО «Российский аукционный дом» (https://
bankruptcy.lot-online.ru/) повторного, открытого по составу участ-
ников и форме представления предложений по цене аукцио-
на по продаже имущества должника: Лот №1. Право требования 
дебиторской задолженности населения, ООО «ЦКРО» и ИП Кузнецов 
А.А. (всего 953 наименований) в размере 8 786 712,75 руб. Начальная 
цена 558 531 руб. Шаг аукциона-5% от начальной цены. Задаток-15% 
от начальной цены перечисляется по реквизитам: ООО «Межреги-
ональный аукционный центр» (ИНН:2904027793, КПП:290401001), 
Р/С:40702810704000001243 в Архангельском отделении №8637 ПАО 
Сбербанк г.Архангельск, К/С:30101810100000000601, БИК:041117601 
и должен поступить на счет к моменту допуска заявителей к участию 
в торгах (до 14:00 21.09.16 г.). Для участия в торгах необходимо опла-
тить задаток, зарегистрироваться на ЭП и в срок с 09:00 16.08.16 г. по 
19.09.16 г. до 17:00 подать оператору ЭП заявку, содержание которой 
и прилагаемые документы должны соответствовать требованиям 
п.11 ст.110  ФЗ № 127-ФЗ «О (несостоятельности) банкротстве». Вы-
игравшим торги признается участник, предложивший наиболее вы-
сокую цену. Протокол о результатах проведения торгов или решение 
о признании торгов несостоявшимися размещается на ЭП в сроки, 
установленные приказом МИНЭКОНОМРАЗВИТИЯ №495 от 23.07.15 
г. Порядок выявления победителя торгов, порядок и срок заключения 
договора купли-продажи устанавливается в соответствии с п.п. 15, 
16 и 17 ст. 110, п.2 ст.140  ФЗ № 127-ФЗ «О (несостоятельности) бан-
кротстве». Оплата - в течение 30 рабочих дней с момента подписания 
договора купли-продажи по реквизитам должника: ООО «Комфорт» 
(ИНН:2920013830, КПП:291701001) Р/С:40702810210320000034 в фи-
лиале СЗРУ ОАО «МИНБ» г.Архангельск, К/С 30101810500000000748, 
БИК:041117748. Ознакомиться с документами, подтверждающими 
дебиторскую задолженность, возможно, предварительно связав-
шись по тел.:89509639611.

 ■ Организатор торгов - ООО «Межрегиональный аукцион-
ный центр» (165300, Архангельская обл., г.Котлас, ул.К.Маркса, д.7, 
оф.025, 89116873242, torgi2100@bk.ru), уведомляет о проведении с 
12:00  22.09.16 г. на электронной площадке (далее ЭП) АО «Российский 
аукционный дом» (https://bankruptcy.lot-online.ru/) повторного, от-
крытого по составу участников и форме представления предло-
жений по цене, аукциона по продаже имущества должника: ОАО 
«Соломбальский ЛДК» (163000, г.Архангельск, ул.Добролюбова, д.1, 
корп.1; ОГРН:1022900520807, ИНН:2901010706), конкурсный управля-
ющий Епифанов Павел Валентинович (163000, г.Архангельск, главпоч-
тамт, а/я 59, ИНН:292700627516, СНИЛС:070-835-225-53), член Сою-
за «СРО АУ Северо-Запада», (191060, Санкт-Петербург, ул.Смольного, 
д.1/3, подъезд 6; ОГРН:1027809209471, ИНН:7825489593), действую-
щий на основании решения АС Архангельской области от 15.01.2015 
г., дело №А05-11303/2013. Предмет торгов (Начальная цена, руб.): 1. 
Трансформаторная подстанция №9 (1 683 000,00); 2. Забор деревян-
ный с воротами пром.площ. №1 254 п/м (936 594,24); 3. Забор деревян-
ный (от проходной) (649 008,70); 4. Здание мазутной насосной станции 
(1 524 883,65); 5. Здание котельной на 4 котла (2 053 036,28); лоты с 1 по 
5 не являются объектами недвижимости 6. Грейфер гидравлический 
PEINER для древесины (2 шт.) (1 294 046,33); 7. Кран портальный КПП-
10-30-10,5 (1 574 100,00). Для участия в торгах в срок с 09:00  16.08.16 
г. по 19.09.16 г. до 17:00 необходимо оплатить задаток, зарегистри-
роваться на ЭП и подать оператору ЭП заявку, содержание которой и 
прилагаемые документы должны соответствовать требованиям п.11 
ст.110  ФЗ № 127-ФЗ «О (несостоятельности) банкротстве». Сообща-
ет о проведении по адресу: г.Архангельск ул.Воскресенская, 87/2. 
с 12:00  23.09.16 г. повторного, открытого по составу участников и 
форме представлений предложений по цене аукциона по продаже 
имущества должника (Начальная цена, руб.): 8. Здание рейда (356 
340,56); 9. Здание конторы ОТМС (164 091,25); 10. Здание здрав-
пункта (218 464,72); 11. Здание насосной станции пожаротушения 
(292 213,75); лоты с 8 по 11 не являются объектами недвижимости 
13. Массив дисковый (113 802,71); 14. Преобразователь частоты (94 
735,22); 15. Грейфер 2103 (145 525,43). Для участия в торгах необхо-
димо с 10:00  16.08.16 г. по  19.09.16 г. до 16:00 оплатить задаток, по-
дать заявку с приложением документов по описи, содержание за-
явки и прилагаемые документы должны соответствовать требова-
ниям п.11 ст.110 ФЗ от 26.10.02 года №127-ФЗ, лично по адресу про-
ведения торгов: г.Архангельск ул.Воскресенская, 87/2. Все имуще-
ство находится по адресу: Архангельская область, г. Архангельск, 
округ Северный, ул. Добролюбова, д. 1, корп. 1. Шаг аукциона - 5% 
от начальной цены. Задаток - 10% от начальной цены перечисля-
ется по реквизитам: ОАО «Соломбальский ЛДК» (ИНН:2901010706, 
КПП:290101001), Р/С:40702810822310500259 в филиале ПАО «БАНК 
УРАЛСИБ» в г.Санкт-Петербург, К/С:30101810800000000706, 
БИК:044030706 и должен поступить на счет к моменту допуска за-
явителей к участию в торгах (до 12:00  21.09.16 г.). Итоги подводят-
ся на сайте ЭП и по месту проведения торгов в течение 1 часа 40 
минут с момента окончания торгов. Порядок и критерии опреде-
ления победителя, порядок и срок заключения договора купли-
продажи - в соответствии с п.п.15,16 ст.110 ФЗ №127-ФЗ «О (несо-
стоятельности) банкротстве». Оплата - в течение 30 дней с даты 
подписания договора купли-продажи по реквизитам должника: 
ОАО «Соломбальский ЛДК» (ИНН:2901010706, КПП:290101001), 
Р/С:40702810422310000159 в филиале «С-Петербургская дирек-
ция ОАО «УРАЛСИБ», К/С:30101810800000000706, БИК:044030706. 
Ознакомиться с имуществом можно по адресу нахождения имуще-
ства, предварительно связавшись с конкурсным управляющим по 
тел.: (8182) 65-97-00.

Есть идея: Создатели лофта надеются попасть в Книгу Гиннесса

Слон и пластик
В конце сентября 
в Архангельске может 
появиться фигура слона, 
полностью созданная из 
пластиковых бутылок, которая 
имеет шансы стать самой 
большой в мире и попасть 
в Книгу рекордов Гиннесса. 
Так хотят отметить открытие 
«Территории развития» 
организаторы лофт-проекта 
«Слон», который начнет 
действовать 1 октября
в торговом центре «Парус».

Ирина ФОКИНА

журналист
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Кофе-тайм

ОВЕН. На этой не-
деле вам предстоят 
серьезные траты, но 

приобретения того стоят. 
Начальство может отпра-
вить в командировку. Даже 
если ехать не хочется, дер-
жите недовольство при 
себе. В ближайшее время 
улучшатся отношения с 
детьми. Разногласия, возни-
кавшие между вами, потеря-
ют свою актуальность.

ТЕЛЕЦ. На работе 
будет так много дел, 
что не получится 

обойтись без задержек по 
вечерам. Это вряд ли понра-
вится домашним, но в итоге 
вы придете к компромиссу. 
В выходные отправляйтесь 
на дачу, а если у вас нет 
участка, отдохните в парке. 
Главное, не засиживайтесь 
в четырех стенах.

БЛИЗНЕЦЫ. Пора 
наконец прекратить с 
беспокойством смо-

треть в будущее. Длительные 
командировки вам не грозят, 
отчеты готовы, а новый про-
ект намечен на осень. Спо-
койно готовьте почву для но-
вых свершений и приведите 
себя в форму. Можно купить 
абонемент в ближайший 
спортклуб или начать регу-
лярные походы в бассейн.

РАК. В предстоя-
щие недели вам бу-

дет везти на любовном 
фронте. Даже тех, у кого уже 
есть постоянный партнер, 
будут окружать многочис-
ленные ухажеры - наслаж-
дайтесь вниманием! Тща-
тельно составляйте свое 
меню в этот период. Не сто-
ит нагружать желудок жир-
ной или острой пищей и 
сладостями.

ЛЕВ. Для Львов 
главное — избегать 
общения со скучны-

ми, непозитивными людьми. 

Иначе вы быстро поддади-
тесь негативному влиянию. 
Настроение будет на нуле, 
захочется просто валяться 
на диване и ни о чем не ду-
мать. А сейчас нельзя терять 
контроль над ситуацией. 
Ведь впереди встречи с 
парт нерами, переговоры, 
командировки. Сохраняйте 
позитивный настрой!

ДЕВА. Неделя ста-
нет для вас време-
нем подведения ито-

гов. Распланируйте дела на 
ближайшее время, подумай-
те о том, что надо исправить. 
На выходных займитесь об-
устройством домашнего 
быта. Возможно, пора заду-
маться о небольшом ремон-
те. Подключайте супруга, 
вместе быстрей и веселей!

ВЕСЫ. Непредска-
зуемая неделя ждет 
вас впереди. Все бу-

дет зависеть от вашего на-
строя. Постарайтесь поддер-
живать его в положительном 
русле. Внезапно может поя-
виться желание начать все с 
чистого листа. Это похваль-
но, но поспешных действий 
пока предпринимать не сто-
ит - еще не пришло время.

СКОРПИОН. Силь-
нейшее желание с 
кем-нибудь пору-

гаться будет преследовать 
вас в данный период. Это от 
усталости и морального ис-
тощения. Не давайте воли 
негативным эмоциям и заду-
майтесь об отпуске. Не поме-
шает заняться физическими 
упражнениями. Начните с 
малого - зарядки по утрам.

СТРЕЛЕЦ. Твор-
ческая энергия бу-

дет переполнять вас. На-
правьте ее в нужное русло, 
и очень скоро получите пер-
вые результаты. Любимый 
человек будет занят личны-
ми делами и вряд ли сможет 
уделять вам много внима-
ния. Но приглядитесь: мо-
жет быть, его увлечения мо-
гут стать интересными и 
для вас.

КОЗЕРОГ. Обсто-
ятельства будут по-
стоянно подталки-

вать вас учиться чему-то но-
вому. Поскольку события 
развиваются довольно стре 
мительно, то делать это при-
дется чуть ли не на ходу. 
Зато вспомните студенче-
ские годы, когда готовились 
к экзамену за одну ночь. 
Первое время будет сложно, 
н о  в ы  о б я з а т е л ь н о 
справитесь.

ВОДОЛЕЙ. На ра-
боте будет важно не 
только хорошо вы-

полнять свои обязанности, 
но и правильно выстраивать 
отношения с коллегами. К 
супругу в этот период отно-
ситесь трепетно и нежно: он 
устал, ему необходимы ла-
ска и забота с вашей сторо-
ны. Он будет рад, если вы-
ходные вы посвятите исклю-
чительно ему.

РЫБЫ. В ближай-
шее время вас ждет 
головокружитель-

ный роман. Однако не стоит 
относиться к этому серьез-
но, ведь его продолжение 
маловероятно. Замужним 
женщинам стоит задумать-
ся о налаживании взаимо-
понимания с супругом. Хо-
роший период для начала 
и з у ч е н и я  ч е г о - н и б уд ь 
нового.

Астролог 

Марианна ГОНЧАРОВА 

Деловой гороскоп: 15–21 августа CLASSIFIED
Стоимость разовой публикации стандартного объявления 

(до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. 
Максимум – 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом 
– дополнительная оплата + 50%. Написание текста заглавными 
буквами не допускается. 

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7 900 912-6622.

УСЛУГИ

 ■ Пошив и ремонт одежды. Быстро, качественно. Подгонка по 
фигуре. г. Архангельск, ул. Кедрова, 25. Тел. (8182) 23-24-94.

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 
ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недвижимо-
сти для населения. Решим все вопросы по ПРОДАЖЕ и ПОКУПКЕ 
квартир, комнат, нежилых помещений. Сайт www.dobrodom29.ru, 
http://vk.com/club38457982, https://vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37. Каждому по-
давшему заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый Дом» предо-
ставляется персональная скидка до 26% на покупку стройматериа-
лов и предметов интерьера: 8 (8182) 69-69-05, 8 (8182) 69-69-87. Под-
бор квартир для покупки по «военной ипотеке», с использованием 
материнского капитала, всех видов сертификатов: 8 (8182) 69-69-
07. Проекты. Экспертное заключение (экспертиза): 8 911 552-5934. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206. Приватиза-
ция жилья: 8 (8182) 69-69-85. Изготовление технических паспор-
тов: 8 (8182) 69-69-01. Подготовка технических планов (зданий, со-
оружений, помещений) для постановки на кадастровый учет. Вне-
сение изменений в кадастр. Акт обследования для снятия с учета. 
Кадастровые паспорта: 8 (8182) 69-69-16. Согласование перепла-
нировок, проемов, балконов: 8 (8182) 69-69-01. Оформление зем-
ли. Межевание, раздел, уточнение границ земельного участка. Ка-
дастровый учет: 8 (8182) 69-69-16. Квалифицированные рекомен-
дации по покупке, продаже, обмену квартир: 8 (8182) 69-69-04, 
8 (8182) 69-69-14, 8 (8182) 69-69-85, 8 (8182) 69-69-12.

ТОРГИ

 ■ Организатор торгов конкурсный управляющий ООО 
«СЕВДОРСТРОЙ» Новиков Олег Викторович (ИНН 290101921709, 
СНИЛС 043-067-211-19, член Ассоциации «КМ СРО АУ «Един-
ство», г. Краснодар, ул. Пушкина, 47/1, ИНН 2309090437, ОГРН 
1042304980794), действующий на основании определения Ар-
битражного суда Архангельской обл. 09.06.16 г., дело №А05-
2614/2014, сообщает: на электронной торговой площадке ООО 
«Фабрикант.ру»: https://www.fabrikant.ru/ 22.09.2016 г. в 11:00 час. 
по московскому времени проводятся повторные открытые тор-
ги по реализации предмета залога: пять автомобилей самосвал 
SCANIA P6X400 P380CB6X4EHZ, 2011 года выпуска, начальная цена 
продажи имущества составляет 8 043 977 руб. 70 коп. за лот. Для 
участия в торгах необходимо до 11:00 час. 20.09.2016 г. подать опе-
ратору площадки заявку, содержание которой и прилагаемые до-
кументы должны соответствовать требованиям п. 4.3 приказа Мин-
экономразвития №54 от 15.02.2010 г., оплатить задаток в размере 
20% от начальной цены лота по реквизитам: ООО «СЕВДОРСТРОЙ», 
ИНН 2911003313, КПП 291201001, р/с № 40702810004000002379 
АРХАНГЕЛЬСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ № 8637 ПАО СБЕРБАНК г. АРХАН-
ГЕЛЬСК БИК 041117601 к/с 30101810100000000601. Шаг аукциона  
5% от начальной цены лота. Победителем торгов признается участ-
ник, предложивший наиболее высокую цену. Заключение догово-
ра купли-продажи не позднее 5 дней. Оплата по договору в тече-
ние 30 дней. Условия и документация по торгам на странице тор-
говой процедуры №1384966 ООО «Фабрикант.ру».
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